



El entorno natural de Yeste destaca por su diversidad de flora y fauna

A 132 kilómetros de **Albacete** capital y al suroeste de la provincia, se encuentra **Yeste**, enclavado entre los ríos **Segura, Tus, Taibilla** y **Zumeta** y rodeado por los municipios de **Molinicos, Elche de la Sierra, Riopar, Nerpio** y **Letur**.

La comarca de **Yeste** ocupa una extensión total de 509,38 kilómetros cuadrados y su núcleo urbano se encuentra situado en la falda del **cerro de San Cristóbal**. Los **montes** de su entorno están cubiertos de **carrascas, pinos, sabinas** y **enebros** que en ocasiones forman **bosques cerrados** que se prolongan por la **sierra de Cazorla** y la del **Segura**.

Destaca su diversidad de **flora y fauna**, debido a la influencia del **clima mediterráneo** y a las elevadas **precipitaciones** en algunas zonas del término. En los sectores más húmedos podemos encontrar **helechos** por ejemplo, mientras que en las zonas más cálidas existen el **acebo**, el **roble** o la **encina**. En cuanto a la **fauna**, también hay una gran variedad: **jabalíes, gatos monteses, erizos, comadreja, ardillas, varias especies de mariposas y reptiles, águilas, patos, codornices, gavilanes** y **azores**.

Este entorno hace que el principal recurso de **Yeste** sea su impresionante **patrimonio natural** que ofrece grandes posibilidades al **sector turístico** para disfrutar de la **naturaleza** y de la **cultural local**.



Yeste disfruta de una gran variedad de fauna. En la foto, un jabalí.

El Castillo de Yeste es una antigua fortaleza islámica del siglo XI donde actualmente se halla un museo etnológico

Castillo de Yeste

Enclavado en lo alto de un promontorio, el Castillo de Yeste es una antigua fortaleza islámica del siglo XI que sirvió de residencia de los comendadores de la Orden de Santiago durante los siglos XIII al XVI. En la época medieval, la población se extendía a los pies de la fortaleza formando un conjunto urbano rodeado de una muralla que en la segunda mitad del siglo XIV fue reformada para reforzar sus elementos defensivos exteriores y se construyó la torre del homenaje, en cuya puerta de acceso se encuentran los escudos en piedra de la Orden de Santiago y de la familia Figueroa.

En los primeros años del siglo XVI el comendador don Rodrigo Manrique adaptó la fortaleza a formas de vida más cortesanas, dotándola de un patio de armas columnado, con techado de madera y doble galería. Sus capiteles son de estilo gótico y se conservan todos sus corredores interiores. Una bella ventana de estilo gótico situada en el centro de la fortaleza presidía el salón principal de castillo.

En la actualidad el Castillo

de Yeste se encuentra reformado y rehabilitado y en sus antiguos calabozos se encuentra un museo etnológico, que contiene aperos donados por los vecinos de Yeste y muestran las costumbres y tradiciones del pueblo. En las dependencias del castillo se puede visitar el Centro de Interpretación Medieval, en el que se ha

inaugurado recientemente una nueva sala de la Orden de Santiago para dar a conocer cómo llegó la Orden a Yeste, cómo funcionaba y quiénes la acompañaban: guerreros, monjes y economistas. Además, se ha construido una maqueta a escala que recrea cómo era la localidad entre los siglos XII al XVI, una villa fortifica-

da por la muralla, el castillo en el centro y en su falda, la iglesia y las casas del pueblo.

Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción

El conjunto arquitectónico está constituido por dos partes claramente diferenciadas que

El Castillo de Yeste sirvió de residencia de los comendadores de la Orden de Santiago durante los siglos XIII al XVI

